

COLUMNAS 7 DE JUNIO DE 2019 BUEN DÍA

■ Columnas Nacionales

Síntesis Informativa

COLUMNA ARSENAL AUTOR FRANCISCO GARFIAS DIARIO EXCELSIOR

EL MURO DEL SUCHIATE

México ya hizo la tarea. Se puso enérgico. Blindó la frontera sur para evitar aranceles en la frontera norte. Hay imágenes elocuentes de soldados, marinos, policías, agentes de migración que levantan el muro del Suchiate.

Niños que lloran, mujeres que imploran, hombres que resisten, centros de migración abarrotados. No más visas humanitarias a los “hermanos de Centroamérica”. Sí más detenciones y deportaciones.

No sólo eso. La Unidad de Inteligencia de la SHCP bloqueó ayer cuentas de 26 personas presuntamente vinculadas al tráfico legal de migrantes.

Pero no es suficiente para Trump. Quiere a México sometido a su voluntad. Verlo en el papel de “tercer país seguro”.

Es decir, que los migrantes que soliciten asilo político en Estados Unidos lo hagan primero en nuestro país. Lo dice The New York Times.

México no ha cedido. La exigencia va más allá de su dignidad. Por eso Washington mantiene el plazo del lunes para imponer aranceles a todas las importaciones mexicanas.

Lo dijo ayer Sarah Sanders, vocera de la Casa Blanca.

Lo confirmó el canciller Marcelo Ebrard, al término de la segunda jornada de negociaciones con representantes del gobierno de Estados Unidos: No hay acuerdo. Siguen las pláticas.

A AMLO le deben doler las escenas descritas en la frontera sur. Lastiman sus convicciones, desacreditan su discurso, lo hacen verse débil frente a mister Trump.

Pero es Presidente de México. Ya definió su prioridad. Debe cuidar —así lo dijo en la mañanera— la relación con Estados Unidos.

“Tenemos que aplicar nuestras leyes y evitar la migración ilegal... respetando los derechos humanos”, recalcó.

Anduvimos por el Senado. Nos enteramos que se pospuso la reunión de las tres comisiones involucradas en el dictamen del T-MEC: Relaciones Exteriores, Economía y Puntos Constitucionales.

Ván a esperar hasta el martes para iniciar el proceso. Quieren saber cuál será la decisión final de Donald Trump sobre los aranceles a todas las importaciones mexicanas.

Hablamos del tema con Ricardo Monreal. El presidente de la Junta de Coordinación Política percibe “endurecimiento” en las negociaciones por parte del gobierno de Estados Unidos.

Trump dijo la mañana de ayer, en Irlanda, que las negociaciones sobre migración con México son “grandiosas”, pero que de todas maneras los aranceles van.

Al senador de Morena le preocupa el impacto de estas tarifas en la economía mexicana y en el tipo de cambio. “Nos puede ir mal a los dos países”, recalcó.

¿Dónde quedó la Mesa para Atender los Asuntos Migratorios que se creó en el Senado desde octubre de 2018? En el olvido.

Se suponía que fue creada para dar seguimiento al explosivo tema que hoy nos tiene enfrentados con el gobierno de Trump, pero no ha hecho nada.

Apenas, hace tres semanas, el senador del PRI, Jorge Carlos Ramírez Marín, previno a los legisladores sobre la crisis migratoria que se avecinaba y la falta de previsión por parte del Senado que, por Ley, le corresponde atender el tema.

La crisis ya está allí. ¿Y la mesa? Bien gracias.

Hoy habrá reunión de los aspirantes a la presidencia nacional del PRI en las oficinas de Claudia Ruiz Massieu, en Insurgentes Norte.

Hay quien asegura que saldrán chispas. Voces como la del exgobernador interino de Chiapas, Willy Ochoa, se han elevado para rechazar “la intromisión” de AMLO en la nueva dirigencia del PRI.

Sabemos, además, que por lo menos uno de los aspirantes lleva un documento muy crítico sobre la forma como se lleva el proceso interno.

“La elección del nuevo presidente no se ganará con 11 votos”, nos dice una de esas voces críticas que reprueban el pronunciamiento de 11 gobernadores a favor de Alejandro Moreno.

El todavía gobernador de Campeche se defiende.

Alega que no puede haber imposición de ninguna índole porque el método es consulta a la base.

COLUMNA ALHAJERO

AUTOR MARTHA ANAYA

DIARIO HERALDO DE MÉXICO

NI MODO QUE ESTÉ CONTENTO...

¿Bien y de buenas, como dice Andrés Manuel López Obrador, a pesar del aguacerazo que nos está cayendo encima?

Pues no, no todos comparten ese estado de ánimo del Presidente, ni aquella frase de su paisano Chico Che que ayer rememoró para calmar angustias y desazón: "A pesar de estar lloviendo fuerte, ya parará...".

Y uno de quienes está sufriendo lo que nos acontece –la baja en las calificaciones que hicieron Fitch y Moody's tanto a la deuda como a la perspectiva de Pemex– es Alfonso Romo, el jefe de Oficina de la Presidencia y enlace principal con el empresariado.

-¡Ni modo que esté contento!– soltó el empresario, al preguntarle su opinión.

Pues no, cómo va a estar contento, si lo traen como a Sísifo en la Cuarta Transformación. Todo lo que hace para empujar la piedra cuesta arriba, ¡pum!, se le viene abajo (o se la lanzan) en un ratito.

-Tenemos que trabajar muy duro para ganarnos otra vez la fe de ellos con nosotros...– apuntaría.

Lo peor del caso es que Romo no parecía entender por qué había ocurrido lo que había ocurrido:

-No sé por qué lo hicieron, porque el país va mucho mejor de lo que yo hubiera leído...– alcanzó a decir a manera de reflexión interior.

Sin embargo, las alertas estaban ahí. Las advertencias se hicieron desde febrero, luego del "decepcionante" plan de negocios de Pemex que presentó el gobierno mexicano a los analistas financieros en Nueva York.

Era cosa de esperar a junio..., y así ocurrió.

Pero por si fuera poco, el chaparrón cayó en plena crisis arancelaria con Estados Unidos. Temas, también, en que el Presidente se muestra optimista de poder llegar a un arreglo antes de que desde la Casa Blanca nos endilguen los primeros cinco puntos de arancel a nuestras exportaciones.

Nuestros negociadores en Washington, encabezados por Marcelo Ebrard, tampoco lucen como castañuelas que digamos. De 80 por ciento de posibilidades de lograr un acuerdo para evitar la imposición de tarifas, el canciller pasó a un "tenemos poco margen de negociación, casi nada. Es la misión más difícil que me ha tocado...".

(Lo cierto es que aunque lleguen a un acuerdo –que pasa por el tema migratorio y la seguridad–, éste no dejará de ser costoso para México, pues nos tienen contra la pared).

Para rematar, quienes tampoco están contentos son algunos de los legisladores de oposición. No les hizo gracia la convocatoria al "Acto de Unidad" para "defender la dignidad y en favor de la amistad con Estados Unidos", que tendrá lugar el sábado próximo en Tijuana, Baja California.

Ése es el ánimo más allá de Palacio Nacional.

COLUMNA TEMPLO MAYOR

DIARIO REFORMA

APENAS concluyó la conferencia mañanera y los precios de los boletos de avión a Tijuana se dispararon en un 20 por ciento. Y cómo no: difícilmente algún gobernador, del partido que sea, se va a perder estar al lado del Presidente. Ya no se diga los senadores y diputados de Morena.

ENTRE los que confirmaron su participación en el mitin de la dignidad están los priistas Alfredo del Mazo, Miguel Riquelme, Héctor Astudillo y Quirino Ordaz; los panistas Francisco Domínguez y Francisco García Cabeza de Vaca; y el emecista Enrique Alfaro. De los morenistas se da por descontado que acudirán todos, incluidos, por supuesto, los recién electos Miguel Barbosa y Jaime Bonilla, que jugará de local.

EL QUE mantuvo el suspenso hasta muy noche fue Cuauhtémoc Blanco, ya que el morenense, ese día a la misma hora, tenía previsto jugar el partido de "leyendas" América-Guadalajara. Sin embargo, al final decidió cambiar la playera azulcrema por la tricolor.

A TODO ESTO, hay quienes creen que sería más fácil y más efectivo, en lugar de encabezar un mitin multitudinario en la frontera, que Andrés Manuel López Obrador fuera a la reunión del G-20 y hablara tête-à-tête con Donald Trump. A menos, claro, de que el objetivo sea impulsar el turismo en Tijuana.

CON ESO de que Pemex por Dos Bocas muere, la empresa está a punto de entrar al selecto club de los temidos "bonos basura". ¿En qué consiste esto? En que si Moody's o Standard & Poor's siguen la línea trazada por Fitch de bajarle la nota, por reglas de procedimiento los principales fondos de inversión comenzarán a vender todos los instrumentos financieros que tengan que ver con Pemex.

LO PEOR del asunto es que este nuevo trancazo nada tiene que ver con la crisis arancelaria, sino que más bien es producto de la falta de un plan efectivo de viabilidad financiera para Pemex. Así que en lugar de andar haciendo corajes con las calificadoras, Carlos Urzúa más bien tendría que ponerse a arrastrar ootra vez el lápiz.

FALTA poco más de un mes para los Juegos Panamericanos y la delegación mexicana se reporta lista. Las esperanzas de medallas en Lima 2019 están puestas en: Sergio Mayer, en gimnasia rítmica bajo la Luz del Mundo; Rocío Nahle en tiro de árboles para la refinería; Alejandro "Alito" Moreno en trampolín de Campeche al PRI; Miguel Mancera en levantamiento de partido muerto; y Ana Gabriela Guevara en remo contra la corriente justificando el recorte presupuestal para los atletas.

COLUMNA EL ASALTO A LA RAZON

AUTOR CARLOS MARIN

PARA QUÉ PATALEAR EN TIJUANA

El problema de México y Estados Unidos no se resolverá si en lugar de la necesaria unidad nacional sigue alentándose la división social y atizado el encono entre chairros y fifís, esgrimiendo que la honestidad valiente acabará con la neoliberal corrupción.

Desde 2004, con el intento de desafuero del entonces jefe de Gobierno y catapultada en 2006 con la derrota voto por voto, la invención del “fraude electoral” y la proclamación de una “presidencia legítima”, la sociedad mexicana se ha estado escindiendo cada día más, inclusive a niveles familiares, hasta llegar en este 2019 a la disyuntiva falaz de que los buenos se impondrán a los malos.

En este clima convulso, Andrés Manuel López Obrador tiene la honrosa responsabilidad, si no de neutralizar y menos “vencer”, al menos atemperar los efectos de la embestida de Trump, lo que se antoja impensable sin una genuina unidad nacional.

Impermeable a las críticas y sincero cuando alardea con su “Me canso ganso”, el Presidente ha sido reiterativo en que nada lo hace echarse para atrás (“ni para tomar impulso”) pero, a seis meses en el cargo, está hoy más que nunca obligado a reconsiderar algunas de las decisiones que ha tomado y que han generado mayor deterioro de las instituciones, la economía y el ánimo público.

Ayer, antes de que para mi mala suerte se conocieran las recomendaciones de la Confederación Patronal de la República Mexicana, pensé en escribir aquí sobre la inutilidad de que López Obrador encabece mañana en Tijuana el “acto de unidad en defensa de la dignidad de México y en favor de la amistad con los Estados Unidos” a que ha convocado. Me deprime que vaya a realizarse porque lo equiparo con una serenata de despecho al pie de la ventana de la mujer que se pretende o, peor, en una protesta con mentadas de madre ante la fortaleza en que las huestes del poderoso tirano se desternillan de risa.

Minoritario en extremo porque hablo solo por mí, pinto mi raya frente a quienes de la Coparmex les quepa el saco de integrar una “minoría rapaz”, pero coincido plenamente con la petición de que el Presidente afronte “con firmeza, dignidad, eficacia y pragmatismo” la que parece ya fatal imposición de aranceles y en que el mitin de hoy será tanto un desperdicio como una ociosidad. También creo que debe echarse para atrás y acudir a la reunión de jefes de Estado del G-20 (a la que irá Trump) y del Consejo General de la Organización Mundial de Comercio porque, efectivamente, son foros multilaterales “idóneos, donde se puede lograr equilibrar las asimetrías económicas y geopolíticas que existen entre México y los Estados Unidos”.

Iluso debo ser porque, estando contra la pared y sin embargo, López Obrador dijo ayer mismo que “se han portado muy bien las autoridades de Estados Unidos..., Trump. Porque no se han cerrado al diálogo...”.

COLUMNA EN PRIVADO**AUTOR JOAQUÍN LÓPEZ DÒRIGA****DIARIO MILENIO****A VER AHORA EN QUÉ CEDE TRUMP, SI ES QUE CEDE ALGO**

A falta de argumentos, insultan y descalifican, se retratan. Florestán

La de ayer en Washington fue la jornada más discreta, pero más intensa y con más avances de las tres rondas que ha tenido la misión que encabeza en Washington el canciller Marcelo Ebrard.

Al terminar la jornada matutina, el Washington Post adelantó que el gobierno de México enviará al Ejército a la frontera con Guatemala para contener a los cientos de miles de migrantes centroamericanos, lo que por la tarde matizaría Ebrard: Les di a conocer que el Congreso aprobó la reforma constitucional para crear la Guardia Nacional que va a cubrir todo el país y, como función prioritaria, el sureste con un total de 6 mil elementos. Así lo hemos planteado.

Al mediodía, el vocero de la cancillería, Roberto Velasco Álvarez, informaba: Se siguen explorando opciones para atender el creciente número de migrantes indocumentados que atraviesan por México. La postura de EUA está enfocada en las medidas de control migratorio, la nuestra en el desarrollo. No hemos llegado aún al acuerdo pero continuamos explorando.

A esto, el vicepresidente Mike Pence dijo que ahora le toca a Donald Trump evaluar las propuestas de Ebrard, pero que México debe dar pasos decisivos para frenar la crisis migratoria.

Por su parte, Trump, antes de salir a París, dijo que le hacía muy feliz confirmar que los aranceles a nuestras exportaciones se aplicarán a partir del lunes y que habría un anuncio muy dramático para México, que no ha hecho.

Por la mañana, el presidente Andrés Manuel López Obrador convocaba a un acto de unidad, dignidad y amistad con Estados Unidos para mañana por la tarde en Tijuana.

Y en medio de todo esto quedó la exigencia de Trump de convertir a México en un tercer país seguro, donde los guatemaltecos los regresen a México y a los salvadoreños y hondureños a Guatemala.

En resumen, que en eso de acercar posiciones, hasta ahora, con la información que se tiene, México es el que se ha acercado. Vamos a ver en qué se mueve Estados Unidos, si es que se mueve en algo.

RETALES

1. TUMULTOS. Trump insiste en detener las oleadas migrantes que lo llevó a capturar a 144 mil en mayo, cuando su tope es de 20 mil, y en los primeros cuatro meses de este año han ingresado a México por Chiapas 300 mil;

2. CONTROL. El partido que tiene más gobernadores es el PRI, con 12, seguido del PAN con siete, igual que Morena, tres de la alianza PAN-PRD, otro de éste y uno más, Jalisco, de MC, lo que variará dramáticamente en las elecciones para 13 gobernadores en 2021; y

3. CHAPARRÓN. A las rebajas de las calificaciones crediticias de México por parte de las agencias

Moody's y Fitch ayer la de Moody's a la nota de Pemex a grado de especulativo, y luego la de Fitch pero con la CFE, aunque ellos traigan otros números, y que Hacienda las calificara de desafortunadas.

COLUMNA TRASCENDIO

DIARIO MILENIO

QUE a la par de esa especie de Woodstock que ya organiza en Tijuana para el sábado, como manifestación de dignidad ante la amenaza latente de Donald Trump de imponer aranceles de 5 por ciento a todos los productos mexicanos a partir del lunes, Andrés Manuel López Obrador hizo un espacio para saludar el desempeño de sus colaboradores en la mesa de Washington. "Trabajo muy reconocido y de primera", fueron las palabras del mandatario sobre la labor del titular de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, y de la "extraordinaria embajadora" de México en Estados Unidos, Martha Bárcena, de quien recordó sus 30 años en la diplomacia.

QUE el vocero del gobierno federal, Jesús Ramírez Cuevas, continúa sin aplicar los filtros de acceso a la mañanera que él estableció, con una serie de requisitos casi imposibles, y ahora se cuela cualquiera que tenga una página de Facebook, siempre y cuando concuerde en todo con el Presidente. Los youtuberos paleros escalaron el insulto a los acreditados de la fuente y de decirles "chayoteros" ahora uno llamó a las reporteras "vulgares, cabronas, mentirosas y prostitutas de la información", sin contar que las conferencias se han convertido en ventanillas de gestoría de seudoperiodistas y morenistas.

QUE la incomodidad en el Senado por la relación de legisladores con Naasón Joaquín García es inocultable y ayer el presidente de la Cámara, Martí Batres, respondió con enfado que es agnóstico y no profesa el culto de La Luz del Mundo, cuyo líder enfrenta juicio por diversos crímenes. Su única religión, dice, es la 4T. Amén.

QUE tras la cancelación de la reunión de trabajo de la Comisión de Cultura de la Cámara de Diputados por falta de quórum, la morenista María de los Ángeles Huerta encaró a su correligionaria Inés Parra por "exhibir" al presidente del grupo, Sergio Mayer. Y es que el actor propuso declarar sesión permanente para votar sobre el Plan Nacional de Desarrollo, pero Parra le hizo notar la ilegalidad de tomar esa decisión con menos de 10 de los 33 integrantes del grupo. Ni aguantan nada.

COLUMNA PEPE EL GRILLO

DIARIO LA CRONICA

LOS RECLUTADORES

Las caravanas migrantes no se organizan de manera espontánea ni se financian solas.

Detrás de cada una de ellas hay gente que las promueve y ofrece la logística para la movilización de miles de personas a través de miles de kilómetros.

Uno de los más visibles reclutadores de las caravanas, porque hay otros que se mantienen en las sombras, es Irineo Mújica Arzate. Desde que comenzó la crisis de las caravanas ha sido detenido varias veces por su comportamiento agresivo, pero ha sido liberado pocos días después.

Ayer fue detenido otra vez. ¿Será la definitiva?

Se trata, no hay que perderlo de vista, de un ciudadano norteamericano. Esto le permite entrar y salir con libertad de Estados Unidos acompañando a los migrantes, sin que haya claridad sobre el origen de los recursos que maneja.

La pregunta pertinente es: ¿por qué el gobierno de Trump, principal interesado en acabar con las caravanas, no detuvo a Irineo Mújica en su territorio?

Reunión Cumbre

El tema del éxodo migrante involucra a varios países de América Central cuyos gobiernos optan por el bajo perfil. No hacen olas para que nadie los vea.

Honduras, El Salvador y Guatemala, los principales países expulsores de migrantes, no los únicos, tendrían que estar haciendo mucho más de lo que han hecho para mantener dentro de su país a sus connacionales.

No lo hacen porque es una forma sencilla de deshacerse de un problema grave que en estos días estalla en México, país al que se le exige solucionar en su territorio el problema, mientras ellos se lavan las manos.

Entre los acuerdos de la negociación que se despliega en Washington debe pactarse una reunión cumbre con todos los países involucrados para que cada uno haga su parte.

Souvenirs y ofensas

El nivel de las conferencias mañaneras cae de manera lastimosa.

El método elegido por el presidente López Obrador para comunicarse todos los días con la población, una innovación, se deteriora.

El episodio de ayer, en el que un señor Velázquez insultó a reporteras de la fuente presidencial llamándolas "prostitutas de la información", ofende a todos, a los comunicadores, pero también a los funcionarios de la Presidencia.

Un gesto de arrabal que obliga a replantear de fondo el ejercicio que hace realidad el derecho a la información.

Velázquez es conocido por tener un negocio de souvenirs del presidente. Vende en YouTube tazas, muñequitos y playeras con la imagen y frases conocidas de AMLO. Se vale.

Si lo quieren ayudar póngale un local, pero no lo hagan pasar como periodista.

Ante la incertidumbre

La comunidad científica del país no está dispuesta a trabajar en la incertidumbre. Demanda apoyo continuo y reglas caras.

Las indefiniciones y los recortes ponen en riesgo la investigación científica y la formación de nuevos cuadros.

Casas de estudio con una hoja de servicios impecable, como el Centro de Investigación y Estudios Avanzados del IPN,, y los Centros Conacyt, enfrentan dilemas que ponen en riesgo la continuidad de sus esfuerzos y sus aportaciones al país.

Exigen certidumbre y respeto. Lo merecen.

FINANCIERO: USO DE RAZÓN
/ UN MITIN EN FAVOR DE TRUMP
/ PABLO HIRIART (P.40)

FINANCIERO: AMARRES /
¿UNIDAD NACIONAL CON AMLO?
/ JORGE CASTAÑEDA (P.46)

REFORMA:
LA ENCRUCIJADA /
CARMEN ARISTEGUI (P.12)

FINANCIERO: ESTRICTAMENTE PERSONAL
/ SEGUNDO ROUND, LA CAPITULACIÓN
/ RAYMUNDO RIVA PALACIO (P.42)

UNIVERSAL: BAJO RESERVA (P.2)

UNIVERSAL: KIOSKO (P.27)

EXCÉLSIOR: FRENTES POLÍTICOS (P.15)

ECONOMISTA: LA GRAN CARPA (P.54-55)

FINANCIERO: CONFIDENCIAL (P.45)

24 HORAS: ¿SERÁ? (P.2)

LA RAZÓN: ROZONES (P.2)

REPORTE ÍNDIGO: REDES DE PODER (P.3)

EL SOL DE MÉXICO: A LA SOMBRA (P.2)

EL HERALDO: SACAPUNTAS (P.2)

CONTRARÉPLICA: TIRADITOS (P.

CALLEJON INFORMATIVO

JOSE ALAM CHAVEZ

one en marcha Alejandro Ozuna Programa de Fortalecimiento Territorial (Regionalización)

Pidió dar respuesta a las demandas sociales de forma expedita

Dijo que se incluyó a gente con experiencia política que conoce el Edomex

La mega reunión ocurrió anoche en el Centro de Convenciones de Toluca

Higinio Martínez, más vigente que nunca su interés por la Gubernatura

Ponen en marcha CDMX y Edomex Agencia Metropolitana del Ministerio Público

Da la razón TEEM a diputados locales de MORENA

El secretario General de Gobierno, Alejandro Ozuna Rivero, encabezó ayer una mega reunión con el gabinete y quienes formarán parte de la nueva estructura política (Programa de Fortalecimiento Territorial) que operará con comisionados Regionales, secretarios Técnicos y comisionados

Ejecutivos en las 20 Regiones del estado de México, en donde se incluyó a diversos ex presidentes Municipales y otrora diputados; es decir, miembros de la clase política que lucía descubierta. Tal como se adelantó en nuestros diversos espacios de opinión, el gobernador Alfredo del Mazo Maza presentó el nuevo esquema de Fortalecimiento Territorial durante una reunión privada con los miembros de la administración estatal, el pasado 31 de Mayo, del que sobresale la creación de figuras de Comisionados Ejecutivos, quienes además cuentan con una estructura en distritos y municipios para robustecer sus tareas.

La reunión se llevó a cabo anoche, a puerta cerrada, en el Centro de Convenciones de Toluca, misma que encabezó Ozuna como jefe de gabinete, pero también estuvieron presentes funcionarios del Staff de Gobernatura, como Eriko Flores, secretario Técnico del Gabinete y Raymundo Balboa Cruz, el jefe de la Oficina.

La estructura gubernamental comenzó a llegar poco antes de las seis de la tarde, fuera de los secretarios, se retiraron teléfonos celulares a los asistentes, por lo que no se filtraron imágenes de la reunión.

Con este esquema, el gobierno estatal busca fortalecer la acción de la administración en las 20 Regiones del estado de México, lo cual no es un asunto inédito, pues como se ha dicho otros ex gobernadores implementaron programas similares, aunque los más efectivos fueron aquellos que se ejecutaron en los sexenios de Arturo Montiel Rojas y Enrique Peña Nieto.

Alejandro Ozuna dijo que a través de este programa el gobierno estatal debe estar más cerca de los mexiquenses y de sus necesidades, por ello la estructura que entra en funciones deberá atenderlos y fundamentalmente ofrecer respuestas de manera expedita.

El segundo de a bordo en el gabinete delmacista subrayó que se eligió a diversos políticos de probada experiencia en el estado de México porque conocen la problemática de las comunidades, así como las necesidades de la población, por ello deberán actuar de forma rápida.

En los diferentes espacios de opinión se detalló el objetivo del programa, así como algunos nombres, sin embargo hubo ajustes en la etapa final, mismos que se concretaron anoche.

El programa operará en cada una de las 20 Regiones teniendo como cabeza un secretario del gabinete, en tanto que un secretario Técnico Regional será quien coordine las acciones que operen el Comisionado Ejecutivo con su propia estructura (Comisionados Municipales y Distritales).

En la Región I, Amecameca, que comprende 13 municipios el Comisionado Ejecutivo será Rolando Castellanos Hernández; en la Región II, Atlacomulco, (14 municipios), Manuel Castrejón Morales; en la Región III, Chimalhuacán (cuatro municipios), Omar Rodríguez Cisneros; en la Región IV Cuautitlán Izcalli (tres municipios), Marco Antonio Rodríguez Hurtado; en la Región V Ecatepec (dos municipios), Felipe Ruiz Flores.

En la Región VI, Ixtlahuaca (seis municipios), José Luis Robles Vázquez; Región VII Lerma (siete municipios), María Elena Barrera Tapia; Región VIII Metepec (cuatro municipios), Armando Reynoso Carrillo; Región IX Naucalpan (cinco municipios), Alejandro Castro Hernández; Región X Nezahualcóyotl, Ramiro Rendón Burgos; Región XI Otumba (10 municipios), Rafael Varela Zamora; Región XII Tejupilco (11 municipios), Rigoberto López Rivera; Región XIII Tenancingo (10 municipios), Laura Mitzi Barrientos Cano.

En la Región XIV Tepetzotlán (siete municipios), Ramiro Robledo Márquez; Región XV Texcoco (cuatro municipios), Rafael Ranero Barrera; Región XVI Tlalnepantla, Rodrigo Reina Liceaga; Región XVII Toluca (dos municipios), Alejandro Montes de Oca Acevedo; Región XVIII Tultitlán (cuatro municipios); Martín Sobreyra Peña; Región XIX Valle de Bravo (12 municipios), Rigoberto del Mazo Garduño; Región XX Zumpango (cinco municipios); Francisco Robles Badillo.

Interesante.

Atajos

Por la izquierda: En las reglas de la comunicación y mercadotecnia, “todo comunica”, por ello debe atenderse con puntualidad el mensaje que compartió ayer el senador de la República por el Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA), Higinio Martínez Miranda, acompañado por una fotografía correspondiente a 1999, donde aparece junto al hoy presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador.

“Mi voluntad por el bienestar del estado de Estado de México sigue más vigente que nunca”, escribió en el mensaje que acompañó a una fotografía que corresponde a uno de sus actos de campaña en 1999 cuando compitió por la Gobernatura mexiquense como candidato del PRD-PT, siendo abanderado del PRI, Arturo Montiel Rojas y del PAN-PVEM, José Luis Durán Reveles.

Con lo anterior queda plasmado su interés por la candidatura de MORENA, para quienes lo daban por descontado, pues hay quienes aseguran que la carta segura es Delfina Gómez Álvarez, quien es la delegada de Programas Sociales del Gobierno Federal. Tampoco hay que descartar a Horacio Duarte Olivares, subsecretario del Trabajo y Previsión Social, quien reúne las condiciones políticas para ser considerado.

Por cierto, la agencia mexicana de noticias (Notimex) destacó en la primera plana de noticias nacionales en su página web la nota en relación a la presencia de José Ramón López Beltrán, hijo del presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, en una reunión con alcaldes mexiquenses. La cabeza es contundente: “Hijo de AMLO ofrece a alcaldes mexiquenses gestionar programas sociales”.

Sería una irregularidad con implicaciones legales si esto está ocurriendo, además se debe tomar en cuenta -como se comentó ayer en este espacio- que López Obrador comprometió que sus hijos no se inmiscuirían en asuntos de gobierno. La oposición agachona a MORENA en esta entidad, no dijo algo al respecto.

Por el centro: Los fiscales generales de Justicia de la Ciudad de México (PGJCDMX) y del Estado de México (FGJEM), Ernestina Godoy Ramos y Alejandro Gómez Sánchez, respectivamente inauguraron

la nueva Agencia Metropolitana del Ministerio Público la cual se localiza en el Mexipuerto de Cuatro Caminos, lo que sin duda será de mucha ayuda para los habitantes de ambas entidades. La operación de la Agencia Metropolitana fue posible a partir de un convenio de colaboración, en beneficio de las 400 mil personas que transitan diariamente por esta región del Valle de México. La relevancia de dicha Agencia Metropolitana es ser la primera que funciona con la recepción de denuncias tanto de delitos cometidos en las inmediaciones de la Ciudad de México como del Estado de México.

Este Centro de Justicia está ubicado dentro de las instalaciones del Mexipuerto de Cuatro Caminos, en calzada Transmisiones Militares 217, colonia Parque Industrial.

FGJEM

Por la izquierda2: Maurilio Hernández González, el coordinador del Grupo Parlamentario de MORENA en la LX Legislatura mexiquense, celebró la decisión unánime del Tribunal Electoral del Estado de México (TEEM), instancia que revocó la sanción impuesta por la Comisión de Honestidad y Justicia a 30 legisladores locales a partir de la posición que adoptaron en la aprobación del refrendo para la vigencia anual de placas de circulación.

“La resolución del Tribunal Electoral ratifica que no violentamos los estatutos o principios de nuestro partido, y que, en ese como en todos los asuntos legislativos, hemos estado y estaremos a la altura de las expectativas del partido, de la Cuarta Transformación y de la sociedad en general”, subrayó, Maurilio Hernández dijo que de esta manera siguen vigentes los derechos partidarios de los diputados, pero sobre todo el compromiso y su decisión de cambiar el actual estado de cosas para lograr una sociedad más justa, igualitaria, progresista y democrática.

COLUMNA SE COMENTA DIARIO MILENIO

Que una vez que los magistrados del Tribunal Electoral del Estado de México (TEEM) revocaron la sanción impuesta por la Comisión de Honestidad y Justicia de Morena a los legisladores locales de ese partido, se confirma la postura del diputado Maurilio Hernández acerca de que la oposición a la aprobación del refrendo para la vigencia anual de placas de circulación en los automóviles fue correcta y apegada a los principios del propio partido.

la incertidumbre crece en el Instituto Superior de Ciencias de la Educación del Estado de México porque aún no ha sido nombrado a quien sustituirá al doctor Edgar Alfonso Hernández Muñoz en la dirección general. Lo cierto es que el trabajo se rezaga. Urge por lo menos un encargado de despacho que saque los muchos pendientes que se han acumulado en más de un mes. El ISCEEM necesita por su naturaleza a un doctor que conozca su dinámica, tenga reconocida trayectoria académica y experiencia en educación e investigación.

Que Alfredo Quiroz fue nombrado por el gobernador Del Mazo como subsecretario general de gobierno en el Valle de Toluca. Hombre leal y de trabajo intenso, Quiroz puede significar un invaluable apoyo para Alejandro Ozuna, y políticamente representa otra posición de la clase política metepequense, particularmente de Carolina Monroy, en el gobierno de la entidad. Tiene importantes tareas por delante, pues la zona requiere ser bien atendida.

Que a decir del Consejo Ciudadano de Seguridad Pública del Estado de México (CCSPEM), en las últimas semanas han detectado al menos 10 “giros rojos” en la capital mexiquense y San Mateo Atenco, principalmente. Muy sensato resulta el argumento de la presidenta, Jacqueline García Vázquez, señalando que la principal preocupación es que ahí se pueda dar la trata de personas, y buscarán cerrarlos definitivamente.

La única cuestión es que al parecer prevalece la doble moral, pues la prostitución masculina se da abiertamente en los mismos municipios, en plena calle, y ahí todo es silencio

COLUMNA COMENTARIOS AUTOS LUIS NOVELO DIARIO DE MEXICO

Revocación

Después del escándalo por la sanción impuesta por la Comisión de Honestidad y Justicia de Morena a 30 legisladores locales del Edomex, por el tema del reemplazamiento, que provocó declaraciones, aclaraciones y que los legisladores se defendieran, finalmente el Tribunal Electoral del Estado de México decidió revocar la sanción impuesta por ese partido, lo cual, dijo el diputado **Maurilio Hernández**, confirma que su posición en la aprobación del refrendo para la vigencia anual de placas de circulación fue correcta y apegada a los principios del propio partido. De hecho comentó que la resolución del Tribunal Electoral ratifica que no violentaron los estatutos o principios de su partido, y que, en ese como en todos los asuntos legislativos, han estado y estarán a la altura de las expectativas de Morena, de la Cuarta Transformación y de la sociedad en general, además de que siguen vigentes sus derechos partidarios... En la LX Legislatura, el diputado **Armando Bautista**, la diputada **Karina Labastida**, el escritor **Adolfo Araujo**, el subsecretario de Gobierno Estatal **Raúl Domínguez** y el líder social izcallense **Miguel Ángel Gutiérrez Pilloni**, participaron en la presentación

del libro "Lo Maté", de la escritora y periodista Nohemí Pineda. Todos coincidieron en que la escritora tiene una narrativa sencilla y cotidiana, que la hace penetrar en las letras mexiquenses con fuerza y es un verdadero descubrimiento literario...En Cuautitlán Izcalli y en todo el Estado de México andan en alerta por las lluvias. De hecho, el gobierno izcallense informó que esta semana fue reportado un socavón en Avenida Chalma con dirección a La Aurora, pero ya se resuelve el problema, pero debido a las lluvias, se espera que este viernes 7 de junio después de mediodía se reabra la vialidad... Alrededor de 100 mil árboles serán plantados este año en camellones y áreas verdes de Ecatepec, en la campaña de reforestación permanente emprendida por el gobierno municipal que encabeza Fernando Vilchis....En Mexicaltzingo corrió el lodo por las calles. La naturaleza implacable.



 PAN Estado de México  @pan_edomex

Síntesis Informativa
www.panedomex.org

Company Name www.panedomex.org

